



Week end sous haute tension !!

CP Villefranche/Saône

Le 01 Avril 2025

Le vendredi 28 mars 2025, en fin d'après-midi après la promenade au moment de la distribution du repas, notre collègue en poste au J0 va faire une découverte macabre. Un détenu placé en cellule de confinement va mettre fin à ses jours par pendaison. Le surveillant tout juste titulaire va faire preuve de professionnalisme en demandant du renfort et en décrochant le détenu.

Les collègues présents vont prendre la relève. L'officier stagiaire du Bâtiment A ainsi que le surveillant de la brigade QID vont procéder au massage cardiaque. Le surveillant sera pris en charge par la direction.

L'UFAP Unsa Justice voudrait rappeler à la direction que bien que le compte rendu professionnel soit important après ce genre d'incident, la santé mentale du collègue ne doit pas être négligée. L'agent doit pouvoir être en pleine capacité mentale et motrice pour rédiger un écrit professionnel. La précision et l'importance de chaque détail à relater impliquent que la personne ayant découvert la scène puisse se remettre au mieux de ses émotions avant de commencer à décrire ce qu'elle a vu.

Ce n'est pas fini, le dimanche 30 mars 2025 un de nos pensionnaires qui se trouve au quartier d'isolement a fait parler de lui. Lors de la distribution du repas, le protagoniste avait barricadé l'entrée de sa cellule empêchant l'accès à celle-ci ou à la trappe. Les personnels de surveillance se sont alors équipés de tenues pare coups pour dégager l'entrée de la cellule. L'étagère et la cloison ainsi que la porte des sanitaires avaient été disposés devant la porte avec la table et le frigo. Dès l'ouverture de la porte notre pensionnaire leurs a jeté de gros projectiles fait de la faïence du lavabo et des WC tout en les insultant. Par trois fois nos collègues ont tenté de dégager l'entrée de la cellule en vain. Ils se sont alors retirés et l'équipe régionale intervention et de sécurité (ERIS) est intervenue vers 14h pour sortir le détenu. Celui-ci va être reconduit dans une autre cellule QI.

L'UFAP Unsa Justice félicite le personnel pour avoir fait preuve de professionnalisme dans ces différentes situations.

L'UFAP Unsa Justice remercie encore une fois les ERIS pour leur intervention.

L'UFAP Unsa Justice continuera à soutenir comme au premier jour les collègues, dans leurs démarches administratives.

L'UFAP Unsa Justice

N.Madjani, A.LERANDY, ANLI.B